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第三届北美清华校友大会暨首届清华校友
“马约翰杯”运动会在多伦多举行

9 月 21 日，第三届北美清华校友大

会在多伦多举行，来自北美及其他共 44

个地区约 750名校友欢聚一堂。大会以“

聚力量、共 发展、 领未来”为主 ，

与会校友共叙清华情谊，共商未来发展。

清华大学校长、校友总会会长邱勇出席大

会并讲话。

邱勇简要介绍了过去两年学校的发展

情况。近年来，学校一直努力 全国

至全球最优秀的生源，实施了一系列教育

教学改革 推动教师人事制度改革，

国际知名学者到清华来 教 高度重视学

术创新水平的提升和创新人才培养，积极

推动 学科交 ，成立了一批交 前 研

究中心 学校还将继续加强基础研究，在

创新成果的应用方面 “卡 子”问题，

解决当前面 的重大关 技术问题 持续

推动全球战略的实施， 展学生的国际视

野。邱勇说，清华大学的历史使命是服务

国家，为中华民族的伟大 兴作出更大贡

献，在世界高等教育领域成为一所代表国

家的大学。21 世纪的清华大学必将在校友

们的共同努力下变得更创新、更国际、更

人文、更从容。最后，他向参会校友发出

邀 ，期待在110周年校庆之际相聚清华园。

大会特邀嘉宾、中国驻多伦多领事馆

总领事韩涛致辞，他简要介绍了南安省在

教育、经济、创新等方面的情况，特别是

当地清华校友和校友会在其中的重要贡

献。大会 行主席、南安省校友会会长刘

伟致欢迎辞。清华科技园创始人、自动化

系校友梅 ，《清华校友通讯》编辑记者

杨帆，加拿大两院院士、化工系校友祝京

旭先后作主题演讲。北美清华校友会联合会

会长、自动化系校友 ，化学系校友马

冬 ，台 新竹清华校友揭 先后发言。

21 日下午，大会同时举办多个论坛：

以“清华精神传承发展，清华学者交流合

作”为主题的学者专家论坛，“北美清华

人谈东西教育”和“职场发展”论坛，创

新创业论坛， 及运动、文学、 影、探

、天文等内容的文体论坛， 了众多

校友和听众参加。

9 月 20 日，首届清华校友“马约翰

杯”运动会的各项比赛展开 。在开幕

式上，校务委员会副主任、校友总会副会

长史宗恺致辞，运动会组委会秘书长、力

学系校友李宝 对运动会及各项赛事进行

了介绍。本届运动会设立乒乓球、网球、

羽毛球、高尔夫和长 5 个大项，来自 5

个国家和地区 28 个校友会的 316 名校友

和家 报名参加比赛。经过一天 张激烈

的比赛，产生金银 牌各 35 枚 自动化

系荣获院系冠军奖杯，计算机系、工程物

理系分获院系第二、三名 南安省校友会

荣获地区冠军奖杯，波士顿、 区分获地

区亚军、季军。

21 日晚，首届清华校友“马约翰杯”

运动会颁奖典礼后，105 名校友及家 获

颁志愿者荣誉证书，校友总会副秘书长陈
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伟强向南安省校友会颁发了承办纪念牌，

北美清华校友会联合会常务副会长、电子

系校友 文 致辞，联合会理事、自动化

系校友马喜庆代表组委会向支持赞助大会

的校友和校友企业表示感谢。

本次校友大会还精心 备了文艺演

出，多伦多校友艺术团及来自北美其他地

区的校友们先后登台献艺，表演了合 、

健美 、诗朗诵、 、 曲等十 个节

目，水平之高可 美专业团队， 来观众

的阵阵 声。

会议期间还召开了北美校友工作研讨

会，邱勇到会并讲话。来自北美地区的

20多个校友会代表交流了校友工作经 。

史宗恺主持了会议，他对北美各地区校友

会的工作给予了充分的肯定，也提出了更

高的要求，期望海外校友会相互学习、借

鉴，通过组织多样的活动 聚更多的校友，

为校友的生活、学习提供切实的 助，促

进校友的职业发展、合作共 ，同时在当

地社会发挥更积极的 领作用。

本次大会由清华校友总会、北美清华

校友会联合会共同主办，加拿大南安省清

华校友会承办。                          （  ）

清华校友总会召开第八届理事会第三次全体会议
暨 2019 年第一次常务理事会议

6 月 23 日上午，清华校友总会在主

楼召开第八届理事会第三次全体会议暨

2019 年第一次常务理事会议。清华大学

校长、校友总会会长邱勇，清华大学校务

委员会副主任、校友总会副会长袁 、韩

景阳、史宗恺、王 等 58 位理事、16 位

常务理事出席会议。常务理事会议由邱勇

主持，理事会议由韩景阳主持。

邱勇在讲话中介绍了清华近期的工作

进展情况。学校持续推进综合改革，在教

育教学改革方面， 学风建设 在人事

制度改革方面，加强师资队伍建设，面向

全球延 一流人才，持续完善教师队伍人

事制度改革，正式启动职工队伍改革 在

科研体制机制改革方面， 实推进 学科

交 ，进一步加强对基础研究的重视，着

力布局人工智能、大数据、航 发动机等

重点方向。学校持续推进全球战略实施，

统筹海内外布局，加强国际合作交流，努

力提升清华的国际影响力。

邱勇表示，当前学校正处于第二个百

年发展的关 时期，希望 位常务理事积

极建言献策，为学校发展持续贡献智慧。

史宗恺表示，新时期校友工作的重要

性越来越 显，校友们对校友工作给予更

多的期待，各地校友会希望和学校有更密

切的联系，同时校友总会的工作也面 很

多新的挑战。校友总会理事是校友当中的

杰出代表，未来希望有更多理事能直接参

与到校友工作、学校工作中来，发挥更大

的作用。

常务理事会议 议通过了理事会会议

议程， 议通过《清华校友总会院系分会

管理办法》， 议并同意成立清华校友总

会互联网与新 体专业委员会。

清华校友总会第八届理事会第三次全

体会议 议通过了校友总会秘书长 杰所

作的校友总会年度工作报告和 务报告，


